

Estudios Sociales Vol. XXXI, Número 113 Julio-Septiembre 1998

RECONSTRUIR LA SOLIDARIDAD

LA RED DE REDES DE ONG FRENTE A LA SITUACION DEL PAIS DESPUES DEL PASO DEL HURACAN GEORGES

El paso del huracán Georges provocó graves daños humanos y materiales. No sólo destruyó gran parte del hábitat dominicano, sino que deterioró aún más las condiciones de existencia de los más pobres.

La Red de Redes de ONG, una red formada por cientos de Organizaciones No Gubernamentales independientes o agrupadas en redes, que han comenzado un proceso de intercambio y cooperación, quiere presentar su reflexión ante la opinión pública.

Frente a la desolación sembrada por el huracán, cientos de miles de dominicanos/as hemos dado un paso al frente, aportando nuestras energías y optimismo para la reconstrucción nacional. En este sentido la Red de Redes quiere saludar el esfuerzo y la voluntad de servicio que ha demostrado la ciudadanía, limpiando los caminos, carreteras y calles, ayudándose uno al otro, mostrando la solidaridad y el deseo de caminar juntos. Con estas acciones ha quedado evidenciado que el pueblo prefiere el camino de la unidad concertada para reconstruir los espacios donde crece la vida.

Pero esta acción comunitaria tiene graves limitaciones por la escasez de recursos materiales y la magnitud de los problemas a enfrentar. En estos momentos se requiere de la acción coordinada de todos los sectores y de la puesta en tensión de todas las fuerzas.



ESTUDIOS SOCIALES 113

Reconocemos el esfuerzo y la labor que vienen desarrollando la CDE, la CAASD, la Comisión Presidencial para el Desarrollo Barrial, entre otras instituciones del Estado. En especial aplaudimos el esfuerzo concertado del gobiemo central a través de la Secretaría de Salud Pública, el Ayuntamiento del Distrito Nacional, el sector privado, las ONG, las organizaciones comunitarias y las comunidades para recoger la basura de la capital. Esperamos que este esfuerzo de coordinación sirva de inspiración a todas las instituciones y personas comprometidas en la recuperación de los daños causados por el huracán.

Lamentamos que instituciones como la Defensa Civil no hayan reconocido sus errores como una muestra de su voluntad de superarlos ni se hayan tomado medidas para mejorar su capacidad técnica y sus recursos materiales en orden a garantizar que su debilidad institucional se supere y los miles de voluntarios y voluntarias encuentren apoyo para realizar su labor, que tan heroicamente vienen realizando sin el entrenamiento, los instrumentos ni ayudas adecuadas.

Los vientos del huracán Georges han pasado pero dejaron serias amenazas: cientos de miles de personas con sus viviendas dañadas, muchos de ellos en refugios, en condiciones de hacinamiento, insalubridad y privaciones, con graves dificultades para el suministro de agua potable y energía eléctrica. Por otra parte amenaza el desabastecimiento agravado por la especulación y la posibilidad de brotes epidémicos.

Para enfrentar esta situación el gobierno y las autoridades locales deben promover el diálogo, la concertación, el consenso y la participación de la ciudadanía y no sólo aspirar a que los demás sectores se integren bajo su dirección.

Por otra parte saludamos la disposición de trabajo del Partido de gobierno a la vez que hacemos pública nuestra preocupación por su interés marcado en querer controlar y capitalizar las ayudas de las instituciones del Estado y de la Cooperación Internacional. Es preocupante que en medio de esta situación se produzcan manifestaciones sectarias y centralizaciones. Reiteramos que no es el momento de exclusiones. Nos parece acertada pero insuficiente la designación de Melanio Paredes para mediar en este conflicto.



LA POBREZA EN REPUBLICA DOMINICANA

La Red de Redes de ONG hace un llamado al gobierno que encabeza el Dr. Leonel Fernández para que tome acciones firmes para detener la especulación con los bienes y servicios de primera necesidad.

Por todo esto las organizaciones integrantes de la Red de Redes de ONG proponen al país y al gobierno las siguientes medidas:

- 1- Crear un mecanismo de coordinación Gobiemo-Sociedad Civil que asuma la dirección del proceso de reconstrucción de la nación, privilegiando la concertación y la participación de la gente en la búsqueda de soluciones a los problemas y garantizando que la ayuda destinada a los damnificados sea administrada con el debido respeto de la dignidad de las personas.
- 2- Que esa coordinación articule la colaboración entre el gobierno central, los gobiernos municipales y todas las instituciones de la sociedad civil, agrupadas en un esfuerzo común, evitando el despilfarro de recursos y la duplicidad de funciones.
- 3- Que se inicie un proceso participativo para la elaboración de la Ley de Ingresos y Gastos Públicos en función del Plan de Reconstrucción Nacional, que garantice que se generen los ingresos que se necesitan y que haya una adecuada reorientación del gasto público.
- 4- Que el programa de lucha por la Reducción de la Pobreza denominado Comunidad Digna, sea objeto de un amplio debate, de manera que se incluyan los aportes de la sociedad civil, y que se escuche la voz de quienes están llamados a beneficiarse del mismo.
- 5- Que la iniciativa del gobierno y el Congreso de imponerse un impuesto temporal para colaborar con la reconstrucción del país, se extienda a los negocios y empresas, ya que sabemos que los recursos de que dispone el país y los de la cooperación internacional no serán suficientes para el esfuerzo necesario.
- 6- Solicitar al Gobierno que establezca la adecuada distinción entre el rol oficial y el del partido, para evitar la utilización de recursos del Estado en beneficio de un partido determinado y promover una mejoría de las relaciones con el resto de la sociedad.
- 7- Fortalecer la institucionalidad y tecnificación de instituciones como la Defensa Civil y Meteorología, y crear sistemas de comunicación



ESTUDIOS SOCIALES 113

para casos de desastre, que garanticen que los errores históricamente repetidos sean adecuadamente superados.

Terminamos reiterando la voluntad de las ONG que formamos parte de la Red de Redes de aportar nuestro trabajo desde cada área de especialización para la reconstrucción del país por la concertación y la solidaridad e invitando a todas las instituciones que forman parte de esta Red de Redes a intensificar sus esfuerzos y actitud de colaboración para recuperar la nación de los daños materiales sufridos y reconstruir la solidaridad como forma fundamental de relación en nuestra sociedad.

ROSE STORY Consequent time

The day when policies

Branche at the first transfer of transfe

A STATE OF THE PARTY OF THE PAR